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ATA DA ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA DA SOCIEDADE BRASILEIRA DE IMUNOLOGIA 
 
Ao primeiro dia do mês de outubro de dois mil e dezoito, às quatorze horas e trinta minutos teve 
início a Assembleia Geral Ordinária da Sociedade Brasileira de Imunologia. A mesa foi composta 
pela Presidente – Dra. Claudia Ida Brodskyn estando presentes sessenta e sete membros no 
momento de sua abertura. A Presidente abriu a reunião constituindo a Comissão de apuração dos 
votos da eleição para nova diretoria, seis membros do Conselho Deliberativo e três membros 
titulares do Conselho Fiscal para o biênio 2020-2021 e três membros suplentes do Conselho Fiscal 
para o biênio 2019-2020.  A Comissão foi composta pelo Dr. Helder Nakaya, Dra. Camila 
Figueiredo e Adriana Cohen.  1) A Presidente abriu os trabalhos pedindo a aprovação da Ata da 
Assembleia Geral de 2017, que foi enviada a todos por e-mail e está disponível no site da SBI a 
todos os associados. A ata foi aprovada por unanimidade. 2) A Dra. Claudia passou a falar sobre 
os números preliminares do congresso de 2018. O Congresso tem 895 inscritos, como a 
assembleia está sendo realizada no primeiro dia de evento este número certamente vai ser maior, 
temos  palestrantes, e 589 trabalhos aprovados. O valor total arrecadado até aquele momento 
foi de R$ 952.571,00, e a estimativa de lucro seria algo em torno de R$ 174.000,00. A presidente 
apresentou um demonstrativo sobre as arrecadações, incluindo os valores de fomento e número 
de inscritos nos últimos dez anos e este demonstrativo mostra o quanto tem baixado a 
arrecadação, incluindo os valores recebidos das agências de fomento, mas em compensação o 
número de isncritos vem se mantendo dentro da normalidade. 3) A Dra. Claudia passou  a palavra 
para o Dr. João Viola que apresentou a planejamento do congresso 2019, que terá como tema 
Imunoteriapia e abrangerá também área básica translacional e clínica entre outras abordagens 
de temas importantes. Será realizado de 29/09 a 03/10/19 em Florianópolis, no Costão do 
Santinho. Terá um pre-curso que será coordenado pelo Dr. Vinicius Cotta de Almeida. Tem outro 
curso que está sendo planejado, mas Dr. João informa que está aguardando a aceitação de 
patrocínio das empresas privadas do setor de farmacologia para conclusão da proposta. Duas 
associações já aceitaram participação na organização dos Simpósios que são a Sociedade de 
Reumatologia e a Sociedade de Oncologia Clinica. Com relação ao local, que tem um custo alto e 
que foi questionado pelos presentes, visto o exemplo que tivemos no congresso de 2017, Dr. João 
informa que tudo isso foi pensado e que foi negociado diárias diferenciadas para estudantes, além 
de vilas dentro do complexo com aptos para até seis pessoas com preços acessíveis, e tem 
também o entorno do Costão do Santinho que tem infraestrutura adequada para atender de 
forma satisfatória a todos. O Dr. João agradeceu a toda Diretoria pela oportunidade e 
parabenizou pela organização do congresso. 4) A Dra. Claudia passou a palavra para a Dra. Ana 
Maria Caetano que trouxe informações sobre o fechamento do congresso de 2017 que teve 869 
inscritos, ressaltou que teve uma queda da arrecadação por conta do momento crítico por qual 
passava a economia na época inicial do congresso daquele ano, tornando inviável manter o local 
escolhido, acarretando prejuízos ao orçamento do evento. Informou que foram distribuídos 25 
Travel Awards para estudantes no valor de R$ 500,00 cada para incentivar a participação de 
estudantes no congresso. O saldo do congresso foi negativo em R$ 23.000,00 por conta de todos 
os problemas enfrentados, durante a organização do congresso. Dra. Ana ressalta que o ponto 
positivo deste congresso foi o aumento no número de associados que por conta do valor baixo 
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das inscrições para associados. Dra. Claudia parabenizou a Dra. Ana Maria Caetano pela excelente 
organização do congresso de 2017, mesmo com todos os probelams, o que foi saudado pela 
assembleia com uma salva de palmas. 5) A presidente relatou os trabalhos da Comunicação 
durante este ano, com destaque especial para a organização de um concurso em parceria coma 
BD chamado Apaixonados por Imunologia, que será um evento cultural que dará um premio e, 
para isso pede que fiquem todos atentos para participar. A SBI apoiou 11 eventos e 
disponibilizando o valor total de R$ 120.106,00 nas duas chamadas do Edital de Apoio a Cursos 
para o ano de 2018 , e embora a aprovação destes cursos seja atribuição da Comissão de Ensino, 
o sentimento é que a Comissão de Ensino precisa mostra mais interesse na inovação de novos 
Cursos, na criação dos cursos online, edital para games, em projetos de imunologia para os 
Estados mais distantes, entre outras atribuições e com isso conseguir novos associados, mas 
acima de tudo manter associados ativos e que tenham orgulho de participar de uma associação 
e não somente se associar para somente participar de um congresso. Já há uma conversa com Dr. 
Daniel Manzoni, Dr. Marcelo Bozza e Dra. Daniela Santoro Rosa para ser criada uma plataforma 
de desenvolvimento desses cursos online. A presidente também falou em fazer uma 
normatização das regras para Premios, templates para certificados, cartas convites, etc. para ficar 
mais fácil e ágil a organização do congresso. Mais uma ação prevista para o próximo ano será a 
transparência da admistração dos gastos da SBI para ser colocada no site, disponível para os 
associados adimplentes. A Dra. Claudia informou que a empresa que nos atende com a 
plataforma de inscrições criada para o site de congressos não está sendo atendida de maneira 
satisfatória e coloca em votação o cancelamento do contrato de serviço, a Viaativa, o que foi 
aprovado por todos.  6)  A Dra. Claudia falou rapidamente sobre o número de associados que 
temos hoje e informou que são 2.203, porém somente 590 associados, até o momento, são 
adimplentes, o restante 1.613 estão inadimplentes. Ela ressalta que é importante encontrar 
formas de chamar as pessoas a serem mais ativas e participantes no que diz respeito à Associação, 
sendo por meio de implementações de cursos online, games, etc. como dito anteriormente, que 
funcione como atrativos para novos e antigos membros. Esse tema será discutido de forma mais 
abrangente na assembleia para a mudança do estatuto, onde serão discutidas maneiras de 
melhorar a comunicação entre a SBI e os associados e a forma de cobrança de anuidades 
pendentes. O Dr. Rodrigo Oliveira pediu a palavra e questionou sobre o custo das inscrições para 
alunos nos congressos da SBI e pede que tenha subsídio para ajudar a levar alunos para o 
congresso, ele defende que é muito caro e que os estudantes tem dificuldade de participar dos 
congressos da SBI. A presidente defende que um congresso de qualidade tem custo alto e que, 
como demonstrado, a arrecadação vem caindo a cada ano e que o incentivo existe, e como 
exemplo, falou sobre os travel awards dados aos estudantes de todas a regiões do país, que foram 
no total 40 travel awards no valor de R$ 500,00 cada. Dr. Rodrigo rebateu a Dra. Claudia  
propondo que a SBI retorne o investimento de aplicações acumuladas ao longo dos anos e use 
esse dinheiro para levar jovens estudantes aos congressos. Houve muitas manifestações de apoio 
ao Dr. Rodrigo por parte dos presentes, mas houve também opiniões contrárias, como a da Dra. 
Priscina Fanini Wowk que organiza o Simpósio Sul de Imunologia e garante que o que inviabiliza 
a ida do estudante ao congresso é a compra da passagem aérea e a hospedagem que são 
extremamente caras, e cita como exemplo seu próprio evento que tem inscrições gratutuitas e 
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mesmo assim os estudantes não vão porque não tem dinheiro para pagar as outras despesas. E 
opiniões como as do Dr. João Viola e Dr. Gustavo Amarante-Mendes que defenderam que a SBI 
precisa usar com inteligência o dinheiro que tem aplicado, pois, as arrecadações vem caindo e as 
anuidades que deveriam prover a administração da SBI, não atendem essa necessidade há alguns 
anos por conta do número de associados inadimplentes, e usar as reservas para manter a 
administração é temeroso porque o dinheiro aplicado deveria ser para manter os programas de 
incentivo aos cursos, aos cursos online, etc. A Dra. Claudia enfatizou ainda que a SBI oferece 
inventivos a associados como os travel awards, atividades de tutoria que foi uma novidade neste 
congresso também, disponibilizando ônibusque saíram de alguns lugare,s para a vinda de 
participantes. Este fato ocorreu neste  congresso e geraou uma despesa razoável para o evento, 
entre outras iniciativas que estão sempre sendo pensadas pela diretoria e comissão organizadora 
de cada evento. A Dra. Claudia encerrou a discussão dizendo que não discorda do Dr. Rodrigo, 
mas que temos que buscar juntos as soluções para este problema. 7) Não havendo mais nenhum 
assunto em pauta a presidente fez então a divulgação da apuração dos votos para a nova 
diretoria, seis membros do Conselho Deliberativo e três membros titulares e suplentes do 
Conselho Fiscal. A chapa única foi formada por: Presidente: Ricardo Tostes Gazzinelli (57 votos), 
Vice-Presidente: Karina Ramalho Bortoluci (58 votos), Secretário-Geral: Dario Simões Zamboni 
(59 votos); Primeiro Secretário: Jose Carlos Farias Alves Filho (56 votos),; Tesoureira: Cristina 
Ribeiro de Barros Cardoso (56 votos),; a diretoria composta por esta chapa única foi eleita com 
60 votos válidos. A seguir anunciaram-se os nomes dos seis membros do Conselho Deliberativo, 
sendo tres membros reeleitos: João Paulo de Biaso Viola, (53 votos); Sergio Costa Oliveira, (53 
votos); Walderez Ornelas Dutra, (51 votos); e tres novos membros: Angélica Thomaz Vieira, (53 
votos); Gustavo Batista de Menezes, (51 votos); João Gustavo Pessini Amarante-Mendes, (55 
votos); A seguir anunciaram-se os nomes dos três membros titulares do Conselho Fiscal, sendo 
um membro reeleito: João Santana da Silva, (48 votos); e dois novos membros: Leonardo Holanda 
Travassos Corrêa, (50 votos); Pedro Manoel Mendes de Moraes Vieira, (53 votos). E por fim, 
anunciaram-se os nomes dos três novos membros suplentes para o Conselho Fiscal: Andre 
Macedo Vale, (50 votos); Caroline Furtado Junqueira, (52 votos); Daniel Santos Mansur, (52 
votos). O mandato da Diretoria, Conselho Deliberativo e Conselho Fiscal (titular) têm início em 1º 
de janeiro de 2020 e se encerra em 31 de dezembro de 2021. A posse será em 1º de janeiro de 
2020.  O mandato do Conselho Fiscal suplente tem início em 1º de janeiro de 2019 e se encerra 
em 31 de dezembro de 2020.  A Dra. Claudia agradeceu a comissão formada para apuração dos 
votos e desejou boa sorte à nova diretoria. A Presidente agradeceu então pela presença de todos 
na reunião e, no congresso, e não havendo mais nenhum assunto previamente estabelecido a 
Presidente deu a sessão por encerrada às 15 horas e 10 minutos, do que para constar, eu Claudia 
Ida Brodskyn, presidente lavrei a presente Ata a qual vai por mim assinada. 
São Paulo, 01 de outubro de 2018. 
 
 
Claudia Ida Brodskyn 
Presidente 
 


